

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

COSAS MARROQUÍES

Contra las arrogantes acometividades de la diplomacia francesa, los moros, como de costumbre, no oponen más que su perezosa apatía, larga en el prometer, pero muy corta en el cumplir. Desde hace una porción de tiempo, poco después de la ocupación de Ujda, se viene ventilando entre ambos países un asunto delicado, en el cual la primera reclama castigos penales enérgicos para algunos súbditos de Ab-del-Aziz, y los segundos prometen indemnizaciones más ó menos cuantiosas por el momento y el castigo de los acusados así que se les detenga. Cualquiera que lea tales cosas creará fundadamente que el conflicto está resuelto; mas no debe haber mucho de cierto en ello, cuando Francia, que sabe lo que pierde negándose á aceptar lo que se le ofrece, rechaza tal indemnización, reclamando, como desde un principio, el castigo de los culpables como medida de escarmiento.

Hasta aquí se creyó que los marroquíes, privados de un régimen simpático al país, se prestaban gustosamente á todo lo que se les pedía sin pararse á considerar las razones legales en que se fundaban las peticiones; pero ó no debe ser de manera semejante ó se ha expoliado tanto al imperio, que ya pasan por alquitara cuanto se les pide, dejándolo tan diferente de lo que era al principio, que nadie lo conoce. No de otra manera puede juzgarse á los tales moritos, maestros en el arte de dificultar todas las medidas que tiendan á castigar á los autores de atropellos contra europeos, y peritísimos en las argucias diplomáticas, en esas artimañas que prometiéndolo mucho no conceden realmente nada.

La indemnización que se le ofrece á Francia y que no se hará efectiva nunca, es como aquella otra pintada por Eca de Queiros en *El Mandarin*: se ofrecen unos cuantos miles de francos—que probablemente no se pagarán nunca—para imponer una multa formidable á la kábila que realizó el atropello, cobrándose ésta por todos los medios de que pueden disponer un emperador que no tiene que ajustarse á ninguna ley.

A robustecer esta idea, que será enormemente injusta, pero que se lleva á la práctica, viene la noticia de que Ab-del-Aziz se niega á destituir al bajá de Marrakecks, destitución pedida por los franceses.

El sistema de pagar algo cuando se cobra bastante, no puede disgustar á nadie, y me-

nos á un marroquí, que de continuo anda á la cuarta pregunta. Pero si sale de ahí, enseguida se nota el salto. En Marruecos, cuando la confianza de un ministro acompaña á un personaje, no se le desposee de su cargo ni por todos los europeos del mundo. Se prometerá mucho, pero no se cumplirá nada. Ahí está Francia que puede decirlo.

LOS CATALANISTAS

«¡Era castellana...!»

La Audiencia de Barcelona ha condenado al procesado Francisco Ferrer Moya á la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, por reputarse autor del tristemente famoso artículo «¡Era Castellana!...» que originó en España una protesta general y la suspensión del periódico «La Tralla», donde vió la luz.

El artículo lo firmaba, como se recordará, Elisabeth Malgrat y, al decir de «El Progreso» de Barcelona, la firma era legítima y el condenado hoy es un testaferrero.

Es llevar la cobardía al último límite. Está visto que hay gentes que sólo tienen valor para difamar.

HUÉSPEDES ILUSTRES

SANTOS DUMONT



El señor Santos Dumont, nuestro huésped hace dos días, autor de importantes trabajos para el descubrimiento de la dirección de los globos, y de cuyos propósitos al venir á Madrid dimos cuentas en nuestro número del miércoles.

El socialismo y el Ejército

Declaraciones importantes

En estos momentos, en que los partidos avanzados se esfuerzan en todas las Naciones en debilitar al Ejército y á la Patria, los socialistas alemanes mantienen, exaltan, glorifican ese amor.

Hace pocos días, el grupo de los amigos de Bebel propuso en el Reichstag que se mejorara el haber del soldado y el sueldo de los sargentos.

«Esto os demostrará—dijo Bebel—que nosotros no queremos destruir el Ejército, sino procurar su mejoramiento. Además, ha de saberse que nosotros creemos en la necesidad de la disciplina y en la de hacer una Patria fuerte.»

Y no han parado en esto las manifestaciones de los socialistas alemanes, favorables al Ejército.

«Alemania—agregó Bebel—hace bien en preparar sus armas. Mientras tenga una amenaza enfrente, mientras ese grande horror de la guerra sea posible, debe estar dispuesta á defender su territorio.

El socialismo alemán odia la guerra y lucha para establecer por todos los medios posibles el imperio de la paz; pero no quiere que el país se vea desamparado, á merced de las ambiciones y los rencores de sus enemigos. La organización militar es hoy una necesidad indiscutible. Yo soy partidario de ella, y conmigo todos los socialistas alemanes.»

ALEMANIA Y ESPAÑA

La insurrección del Muni

Un periódico de Barcelona, «Las Noticias», publica un artículo acogiendo el rumor de que en nuestra colonia del Muni ha habido una refriega entre nuestros soldados y una tribu indígena, sublevada por instigaciones de los alemanes.

Añade aquel periódico que las tropas alemanas de la colonia de Cameron atravesaron el río Campo, penetrando en territorio español, y en un pueblo cercano recogieron y arriaron la bandera de España, después de facilitar armas perfeccionadas á los indígenas.

Estos rumores, no desmentidos hasta ahora, pues en los Centros oficiales no se ha comunicado ninguna nota aclarativa, tienen extraordinaria gravedad.

Si la noticia es cierta, como podría muy bien serlo, dada la perfección de nuestro sistema de colonizar países y el interés que ponemos en atraerlos, no nos faltaba otra cosa para ser felices que insurrecciones alentadas, nuevas reproducciones, en pequeño, de lo ocurrido con Cuba y Filipinas.

UN HOMBRE MUJER

Aventura novelesca

La prensa de Buenos Aires refiere el caso de una española que ha sido detenida por usar el traje masculino.

Se trata de una joven gallega, llamada María López, que se había embarcado con el solo objeto de lanzarse á la vida del trabajo fuerte, contando con sus energías y sus ambiciones de futura fortuna.

Cuando llegó de España á aquellas playas y se enteró de que el trabajo de la mujer era remunerado mezquinamente, y con el fruto de sus ahorros, si los conseguía, no llenaba sus deseos, le dió la idea de abandonar su traje femenino y ponerse los pantalones, antes de contraer matrimonio, al revés de lo que hacen otras mujeres.

Su físico y su apostura no le daban carácter varonil, pero asimismo descuidadamente vestida, se fué de peón al establecimiento de don Manuel Rodríguez, en las afueras de Pirán.

Parece que el trabajo pesado no estaba de acuerdo con su fuerza física y determinó abandonar el establecimiento é irse á Buenos Aires á buscar otro nuevo género de ocupación que pudiera ejercer sin peligro para su salud.

Al llegar á Constitución fué detenida por el agente de investigaciones Estanislao Prandsini, el cual no procedió por denuncia alguna, sino por llamarle la atención la indumentaria que llevaba.

Al ser conducida á la comisaría de investigaciones, declaró lo que hemos referido, pero se sintió arrepentida de haberlo hecho y con permiso de la autoridad se cambió en la misma oficina de ropa, vistiendo el traje de su sexo y prometiendo no volver á desfigurarse.

EL CORONEL MACIÁ

La cuestión del día

El asunto que preocupa hoy más la atención pública es el retiro del teniente coronel señor Maciá y las causas á que ha obedecido.

Que la petición de retiro es cierta, es cosa confirmada, pues en el ministerio de la Guerra se ha recibido dicha petición cursada por la Capitán General de Cataluña.

Lo que aparece hasta ahora envuelto en el misterio, es si dicha petición de retiro se ha hecho espontáneamente, ó impuesta por el fallo de un tribunal de honor.

Sabido es que el teniente coronel Maciá ha salido diputado á Cortes

por dos distritos de Cataluña, y que forma en las filas de la Solidaridad. Como según todos los indicios, la Solidaridad pedirá en el Congreso la anulación de la ley de jurisdicciones, no sería difícil que los oficiales y jefes de Ingenieros de Barcelona hayan encontrado en esto motivo para exigir el retiro al Sr. Maciá.

Recortes y lecturas

Los inventos de M. Leduc

En Nantes (Francia) vive el sabio M. Leduc. Es el precursor de la medicina del porvenir y uno de los cerebros más poderosos del presente, que hace poco aun era casi desconocido para la masa general; pero Alemania ya se preocupaba de su obra. Así en Berlín era más conocido que en París, en París más que en Nantes, en Nantes más que... en España donde nadie lo conoce; ¿para qué? aquí ya lo tenemos todo hecho y resuelto; no necesitamos sabios.

Pues ese hombre es autor de muchos descubrimientos científicos trascendentales, de donde saldrán procedimientos nuevos en Medicina y doctrinas nuevas también, acaso toda una ideología.

Citemos solo tres descubrimientos suyos.

El primero es el sueño eléctrico ó anestesia por la electricidad. Por medio de un aparato de su invención, Leduc obtiene una corriente eléctrica que maneja y dosifica á su voluntad y con ello anestesia al sujeto, sea hombre ó irracional. Casa la corriente y el anestesiado se ve despierto y sano, ninguna incomodidad siente, no sufre los efectos que deja el cloroformo.

Leduc mismo refiere esta experiencia y sus sensaciones. Las facultades—dice—no se pierden de pronto sino sucesivamente. Primero desaparece la de hablar, luego la de moverse; os hallais separado del mundo de los vivos sin comunicación posible, pero pensais y os dais cuenta de existir. Después, sentís como una pesadilla, parecéis estar sometido á una fatalidad, á un peligro inevitable, contra el cual sois impotentes. Al fin viene el abatimiento completo, ya no existís, que se os pinche, se os remueva, se os corte la piel, nada sentís.

El despertar, no obstante, es fácil. Pero creó el autor necesarias, aun, más experiencias en el hombre hasta llegar á la seguridad de una anestesia sin peligro alguno.

El segundo descubrimiento se relaciona con lo que se llama *ionización*; su objeto es introducir en la parte que se quiera del organismo y por medio de la electricidad, la cantidad de medicinas que se juzgue necesaria. Esto lo ha hecho ya con animales. Los indispensables conejos *animae viles*, los más asequibles á los experimentos moder-

32 SANCHO SALDAÑA

que Sancho Saldaña es más oscuro que la más oscura noche de invierno.

—Sí, eso dicen, y...

—Y si fuera eso solo, pero no me toca á mí hablar mal del que me ha proporcionado más de una ocasión de lucirme en mi facultad. Ya le conocerás si sigues conmigo algún tiempo.

—¿Con que teneis relaciones con él? preguntó el mozo.

—Y tantas, replicó el del hacha, que puedo decir no hace cosa alguna sin consultarme, y aún sin valerse de mí en la mayor parte de las que emprenden. Pero no preguntes más que has de ver maravillas si te enganchas en mi servicio. Solo te aconsejo si entras en él, que hables poco y hagas mucho, porque entre mis gentes una palabra suele costar la vida, y la acción más reprobable del mundo no vale la pena de que piensen un momento en ella.

—Pues señor, exclamó Usdrobal, dicho y hecho: aunque no os conozco soy

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 29

taleza, y viendo alguno allí de los que me habian enviado, atestigüé con ellos, conté mi historia, y quedaron muy complacidos.

Diéronme ocupación al momento, y me recibieron todos por su criado; procuraba yo servirles en un principio lo mejor que podía, pero como eran tantos y yo uno sólo, el servicio iba siempre atrasado; ellos me maltrataban, y yo, que empezaba á disgustarme de servirles de dominguillo, dejé rodar la bola, y propuse hacerme hombre de armas para darles á entender que no sufría más pulgas que las que no me podía echar de encima.

Habian ya pasado dos años y tenía yo diez y siete: no había cosa buena ni mala que no supiera; manejaba la espada, el arco y el caballo tan diestramente como el mejor veterano, me habian dicho algunas mozas que tenía aire de caballero, y no deseaba más que una ocasión de señalarme.

dos, y se realiza lo mismo que, por ejemplo, el niquelado, cobreado, plateado por electrolisis, que llevan el metal desde la plancha ó bloque al sitio que se desea recubrir; aquí, en vez de los metales, lo que va al punto enfermo del organismo son los medicamentos: calcúlese la trascendencia de la invención.

Y veamos el tercer descubrimiento de este hombre insignie. Es el que ha hecho más sensación, y se refiere á la cuestión eterna y tan debatida como transcendental, de la generación espontánea, que dilucidaron Pasteur y Pouchet de Rouen.

Piensa Leduc que no hay dos clases de materia; la orgánica y la inorgánica, sino una sola de distintos modos constituida. Dos aspectos de una sola substancia.

Prepara granos de sulfato de cobre y de azúcar, los deposita en un líquido que contiene ferrocianuro de potasio, cloruro de sodio ó otra sal y gelatina. Este grano, puramente mineral, se desarrolla y produce en algunos minutos una planta muchos cientos de veces mayor que el grano, y tiene todos los caracteres de la vida vegetal; lo allí convertido, el mineral en vegetal, lo inorgánico en orgánico; de ahí... quien sabe, por lo menos ya son posibles plantas que no proceden de una semilla salida de otra planta, gallinas vegetales que no salieron de un huevo y huevos hechos por el hombre, que no proceden de una gallina... Primer paso, ya se darán los sucesivos, quién sabe hasta qué resultados.

Tales son los tres más notables descubrimientos del doctor Leduc

Croniquilla

Corrientes literarias

Briex, el autor de *Los reemplazantes*, ha estrenado en París una comedia en tres actos, en la que, con un pensamiento tan patriótico como honrado, trata de probar que la francesa, y singularmente la parisiense, no es lo que acostumbran á pintar los dramaturgos y los novelistas.

Es achaque de la moderna literatura inclinarse á argumentos, en los que el vicio, la lubricidad y el adulterio son las notas preferentes, como si no hubiera otra cosa, como si eso fuese el distintivo de la moderna sociedad; y esto es tan cierto, que si mañana se juzgase de ella por lo escrito en la novela y para el teatro por los escritores realistas, ó que tienden á tan falso realismo, la juzgaran como la más viciosa y depravada.

Afortunadamente no es así; eso es la excepción, como lo son los casos que se pintan, casi todos de degenerados, de enfermos que no lo parecen, de viciosos y corrompidos.

El que lea los periódicos alegres, la mayor parte de las revistas, las novelas y el teatro francés contemporáneo, creará que los franceses en general, y las parisinas en particular, son mujeres muy capaces de todo lo que la honestidad vea; no es esa la verdad; en pocos lugares del mundo habrá tanto vicio descarado como en París; pero tampoco más virtudes.

Forman la corte del vicio desenfrenados extranjeros que á disfrutar le acuden de todo el globo, y vividores desvergonzados de todas las naciones; y eso es lo que se ve por los que viajan como maletas; pero en ese país, cuyos escritores lo pintan con los más verdes colores, hay millares de millares de honradísimos hogares en los que se rinde culto á la santidad de la familia.

En esos hogares se trabaja, se economiza para el mañana, y se educa á los hijos para que, sin dejar de amar tan sanas enseñanzas, se sepan defender contra todo y contra todos.

Las pequeñas industrias de París dan de comer á miles de jovencitas, que, con facilidad, podrían vivir con lujo y luciendo valiosas alhajas; pero que prefieren la modestia de lo que ganan con honra y dignidad.

Y lo mismo entre las familias burguesas que entre las aristocráticas, al lado de las excepciones, que se señalan mucho, porque el escándalo es como la sangre, muy llamativo, la inmensa mayoría de esposas honradas y de madres amantísimas, de las que novelistas y dramaturgos parecen no acordarse.

Bien muy bien, ha hecho Briex al escribir su última comedia saliendo de lo común y corriente en sus colegas de zaherir á la mujer, haciendo caso general de la excepción y dando lugar á que se piense: ¿pero qué hijas, qué hermanas, qué esposas y qué madres tendrán los que así escriben?

F. O.

LA SOLIDARIDAD ANDALUZA

Con este mismo título publica «El Correo Español» la siguiente noticia: «Se habla de constituir la Solidaridad de la región andaluza.

El señor Montes Sierra, jefe de los republicanos de esta región, ha dicho que aceptaría la coalición con los tradicionalistas.

Estos parecen estar dispuestos á hacerla.»

Tal noticia la comenta «El Intransigente», de Lerroux, asegurando que el señor Montes Sierra es un cacique republicano que debe su acta á las alianzas con los monárquicos, y que no cuenta para merecer la consideración de sus correligionarios ni con talento, ni con palabra, ni con fe en las ideas, ni con nada.

Es el señor Montes Sierra uno de tantos republicanos, y si nadie más que él toma á su cargo el constituir la Solidaridad andaluza... están frescos los solidarios.

«Y ahora que los sevillanos se las compongan con él.»

ECOS DE LA PROVINCIA

POR CORREO

(De nuestro corresponsal.)

Bercimuel

Intento de suicidio.—El martes 30 del pasado Abril atentó contra su vida el joven de este pueblo Hilario Martín, de 21 años de edad.

Para conseguir sus terribles propósitos, Hilario Martín se arrojó al pilón de la fuente pública, deseando ahogarse en la gran cantidad de agua que allí había.

Afortunadamente, el hijo del Juez municipal, don Isidoro Martín, que presenciaba á distancia el suceso, pudo acudir á tiempo de salvar la vida al desesperado joven.

Ignóranse las causas que pudieran motivar tan fatal resolución, milagrosamente frustrada.

C.

La elección de Senadores

Hoy se ha verificado, sin incidentes, la elección de la Mesa escrutadora de la elección de senadores.

La constituyen los señores D. Julián Carretero Martín, de Segovia; D. Elías Gómez Bonilla, de Sepúlveda; D. Juan Hernández Alonso, de Orobúbia y don Evergisto Piquero Oviedo, de Etreros.

Se presenta algún tanto complicado el resultado de la elección definitiva, que se ha de celebrar mañana.

Es indudable que los elementos conservadores apoyarán la candidatura de los dos candidatos adictos señores Gil Bacerril y duque de la Conquista.

El tercer lugar se le disputan el señor Ruiz de la Torre y el señor Torre Quiza. Todas las probabilidades de triunfo están en favor del primero, toda vez que el Gobierno, en virtud de la actitud del señor Moret, se considera desligado de todo compromiso para patrocinar á ningún candidato liberal. Están, pues, los conservadores en libertad para seguir el camino que les tracen sus simpatías.

Por esta razón los diputados por Santa María de Nieva y Riaza Sepúlveda, ligados al señor Ruiz por razones de paisanaje y comparentesco, apoyan la candidatura de aquél; el diputado por Segovia quizá diga no toma parte activa en esta contienda, y á su vez el de Cuéllar apoyará la candidatura del señor Torre Quiza.

Se sabe que el señor Moret, ha rogado al señor Ruiz que desista de su aspiración considerando que á ello le obliga la disciplina, y en razón á que el señor Torre dejó de ser diputado para ser senador; pero el señor Ruiz se cree en el mismo caso que el señor Torre, porque también dejó

por la senaduría la diputación á Cortes por Santa María de Nieva, y estima que debe continuar manteniendo su candidatura.

Dada la actitud de los conservadores, podría el Gobierno con una sola palabra cambiar los términos en que aparece planteado el problema y esta es la causa de que hasta última hora no pueda predecirse el resultado, porque un telegrama puede influir decisivamente en esto.

La noche de hoy es de mucho cuidado para los candidatos.

Telégrafos

Por Real decreto del ministerio de la Gobernación, que publica la «Gaceta» de ayer, se dispone:

«Artículo 1.º Con el sueldo de cada plaza de auxiliar mayor primero que no pueda cubrirse reglamentariamente se creará una plaza de auxiliar segundo y otra de auxiliar cuarto de la escala auxiliar, que se cubrirá con los terceros y los quintos á quienes reglamentariamente correspondan.

Art. 2.º Los sueldos de las plazas de oficial cuarto vacantes que no sean necesarios para reintegrar en esta clase á los funcionarios que con derecho lo soliciten, se emplearán en crear en la escuela auxiliar plazas de auxiliar cuarto, que se cubrirán con los quintos reglamentariamente.

Art. 3.º Los créditos disponibles por sueldos de plazas vacantes de la última clase de la escala de Ultramar se invertirán en crear plazas de auxiliares quintos de la escala auxiliar, que serán cubiertas con los aspirantes á quienes correspondan.

Art. 4.º Las vacantes que resulten de los ascensos anteriormente expresados se cubrirán reglamentariamente dentro de la escala auxiliar.

Art. 5.º Las modificaciones de las plantillas, resultantes del cumplimiento del presente decreto, se publicarán mensualmente de real orden, dando conocimiento á la Ordenación de pagos de este ministerio.»

Plaza de toros

La novillada de mañana

Segovia gosa en esta primavera de alarmante fiebre taurina.

La Empresa de la Plaza se ha propuesto que la afición á los cuernos se extienda, y ya son incontables las corridas que tiene en proyecto.

Y todas ellas á precios verdaderamente inconcebibles por lo ínfimos.

¿Quién, si el tiempo continúa tan espléndido como hasta hoy, no se verá mañana tentado de emprender el camino de la Plaza de los Toros, donde ¡por dos reales! (al sol, naturalmente) podrá presenciar las hazañas de dos valientes novilleros... y los revoluciones de los innumerables lidiadores espontáneos que se las entenderán con los cinco embolados?

¿Pues y el «Don Tancredo», de quien dicen es una verdadera especialidad en eso de las sugerencias?...

De «El Chepa de Carabanchel», cuántanse proezas, y de «El Malagueño chico», tales valentías que asustan. Figúrate que el año pasado le cogió un toro en Medina, corneándole horrorosamente, y el torerito, sin hacerse más cura que meterse un pañuelo en la herida, tomó el tren para Madrid, teniendo que quedarse en Segovia, en cuyo Hospital estuvo tres meses. Suponemos que no le habrá temado la querencia.

En fin, los aficionados á emociones están de enhorabuena.

Conque, ¡eh, á la plaza!

A la hora de cerrar esta edición, nublase el cielo, y el barómetro anuncia lluvia.

No es broma; Olivares, el empresario, ha llegado esta tarde á Segovia, procedente de Madrid, momentos antes del nublado.

¡Cómo no!...

El Alcázar de Segovia

HERMOSA IDEA

Con el título «El Alcázar de Segovia y El dos de Mayo», el ilustrado jefe de estudios de la Academia de Artillería y distinguido publicista, señor conde de Casa Canterac, publica en el último número de *La Ilustración Española y Americana*, un hermoso artículo, primorosamente ilustrado por el profesor de dibujo de aquel centro de enseñanza militar D. Joaquín Rey.

En dicho artículo, tan correctamente escrito como todos los que salen de la pluma del ilustre artillero, se expone la idea de que, para solemnizar el primer centenario del Dos de Mayo, que se celebrará en el año próximo, sea entregado el Alcázar de Segovia al Cuerpo de Artillería para instalar allí una exposición de productos de las fábricas de aquel arma y de trabajos hechos por individuos de dicho cuerpo, trasladándose también á ese hermoso edificio la biblioteca de la Academia, instalando lujosamente algunas habitaciones que pudieran servir de hospedaje á los Reyes, durante sus visitas á Segovia y un hermoso salón de actos, en el cual sufrieran el último examen, los alumnos al obtener el grado de primeros tenientes.

También propone el Conde de Casa Canterac en su brillante trabajo, que ha sido muy leído y favorablemente comentado, se traslade á la plazuela del Alcázar, el grupo escultórico que representando á Daoiz y Velarde—que fueron gloria del cuerpo de Artillería—está enclavado en la Moncloa, en Madrid.

Estas y otras muchas ideas, muy dignas de no pasar desapercibidas, expone con sin igual acierto el Conde de Casa Canterac, en su extenso artículo que ocupa dos páginas de la importante revista madrileña y nosotros llamamos la atención de las corporaciones segovianas sobre la conveniencia é importancia de que se traduzcan en hechos las felices iniciativas del distinguido Jefe de Artillería, contribuyendo también á que el Alcázar de Segovia, tenga un destino más en armonía con su brillante historia.

Nos proponemos no echar en olvido esta cuestión que hoy ha puesto sobre el tapete el culto escritor señor conde de Casa Canterac, y secundar con todo entusiasmo los propósitos del distinguido artillero, que serán seguramente los del Cuerpo de Artillería, tan identificado siempre con los deseos de Segovia.

¡SUYA!

De Santiago de Galicia se reciben telegramas diciendo que allí circulan, con insistencia extremada, rumores que dan por cierta la venta en fecha no larga, de Cortegada, una isla que próxima á Arosa se halla, por unos ingleses ricos, muy ricos ¡ricos de mi alma! con el fin de hacer con ella un obsequio á su monarca. ¿Conque ingleses y tratando de posesiones de España? ¡Malo! Cortegada es de ellos antes de pocas semanas, si es cierto, como yo creo, que empiezan á cortegarla.

DANIEL BLANCO.

Instrucción pública

Voto de gracias.—La Junta local de primera enseñanza de Linares, ha concedido un voto de gracias al maestro D. Felipe de Frutos, por los brillantes exámenes practicados por sus discípulos.

Memorias.—Se han recibido en la Junta provincial las memorias de las escuelas de Sepúlveda, Barahona y Negrodo.

Nombramientos.—Han sido nombrados interinamente, por el Rectorado de la Universidad Central, para las escuelas de Paradinas y Valdevacas y Guijar, respectivamente, los maes-

cado con tanta fuerza, que cayó en el suelo cuan largo era.

No me entretuve en ver si estaba muerto ó aturdido del golpe, si no ensillando un caballo monté en él, y fingiéndome portador de aviso de mucha importancia, pasé el puente levadizo, y en llegando al campo dejé al animal la rienda libre y huí por donde quiso llevarme.

Anduve dos días, y al tercero caí en una emboscada de moros, que después de haberme quitado el caballo y cuanto llevaba, me dieron cien palos y me dejaron por muerto.

Recogíome un pobre pastor que se compadeció de mi juventud, y luego que estuve curado dispuse mi viaje á Cuéllar, donde pienso entrar en el cuerpo de aventureros que mantiene el dueño de aquel castillo.

—Amo muy sombrío y melancólico te íbas á echar si no me hubieses hallado aquí, dijo entonces el de las barbas, por-

tros don Emiliano Segovia Albarranz y doña Gregoria Romero Gozalo.
Título.—Rectificado por el Rectorado de la Universidad Central, se ha devuelto á la Sección de Instrucción pública de esta provincia, el título administrativo de la maestra de Carbonero el Mayor, doña María Isabela Santos Fernández.

Descuentos.— Los Habilitados del magisterio de los partidos de Cuéllar, Riaza y Sepúlveda, han ingresado en la Sucursal del Banco de España los descuentos correspondientes al mes de Abril.

SUETOS

Con motivo de la elección de senadores, se encuentran en Segovia los diputados á Cortes por los distritos de la capital, Santa María de Nieva y Riaza, señores marqués de Cañada Honda, Matín Sánchez y Picón, respectivamente.

El señor marqués de Santa Cruz, diputado por Cuéllar, llegará á Segovia esta noche.

Sean bien venidos.

Un baile

Mañana domingo, á las nueve y media de la noche, se celebrará un baile de confianza en los elegantes salones del Casino militar.

Ordenación de pagos

La Dirección general de la Deuda y de Clases pasivas, traslada la pensión anual que percibe por esta Tesorería doña Valeriana Martín, á la Central.

Idem haber pasivo de don Francisco Gutiérrez, Sobrestante segundo de la de Valladolid á esta provincia.

Y sigue la racha...

Por el Guardia municipal Juan de Benito, ha sido denunciado un lechero de esta capital, por llevar leche *bautizada*, recogiendo cuatro litros.

De viaje

Hoy han salido para Madriguera (Riaza), donde se proponen pasar una temporada, la viuda ó hijos de don Genaro Marzán, Topógrafo que fué en esta provincia.

Les deseamos un feliz viaje.

Alcalde agredido

Según participa al Gobierno civil, el comandante del puesto de la Guardia civil de Maderuelo, en la tarde del 28 del pasado, fué agredido por sus convecinos Antonio Barbolla y Francisco Pascual, el Alcalde de Cascajares don Basilio Granda.

Del hecho se ha dado cuenta á la autoridad judicial, la cual instruye diligencias.

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña, la distinguida esposa de nuestro particular amigo el ilustrado coronel de Artillería don Antonio Loriga.

Reciban los padres de la criatura nuestra enhorabuena.

Entrega de mando

Hoy ha hecho entrega del mando del Regimiento de Sitio, al Teniente Coronel segundo jefe, señor Rexach, el Coronel de dicho Regimiento señor Vidal, quien con tal motivo ha obsequiado á todos los jefes y oficiales con un espléndido *lunch* de despedida.

Sea enhorabuena

Ha sido elegido Representante del Sesmo de Cabezas, el ilustrado médico de Mozoncillo don Raimundo Gamarra.

Nombramientos de camineros

Por el Ministerio de Fomento, se ha dispuesto que desde primero de Junio próximo, el nombramiento de peones camineros y capataces sea de competencia de los Ingenieros Jefes de las provincias.

Compromisarios

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción á nuestros buenos amigos don Lázaro Sáez, de Berco-

muel; don Ulpiano García, de Boceguillas; don Vicente Bermúdez, de Maderuelo; don Genaro Sanz, de Cedillo y otros muchos paisanos que han venido á esta capital actuando de compromisarios para las elecciones de senadores.

Hallazgos

En la posada de la Paloma, se encuentra á disposición de su dueño una cantidad en metálico encontrada en la vía pública, la que le será entregada previas las señas correspondientes.

—Así mismo será entregado al interesado en el comercio de don Juan Sánchez Várez, un portamonedas que contiene unas llaves y algún dinero, encontrado en el Puente de Valdevilla.

Matrimonio

Mañana se celebrará en la iglesia de Santa Eulalia, el matrimonio de Bonifacio Velasco, con Gervasia de la Calle, ambos solteros.

Casa de Socorro

El vecino de la calle de José Zorrilla, Andrónimo Sanchidrián, ha sido curado hoy, de una inflamación que sufría en el dedo anular de la mano izquierda y Ricardo San Marcial de una pequeña herida que presentaba en un dedo de la mano derecha.

Daños

Ante el Juzgado municipal de Otero de Herreros, ha sido denunciado el vecino Esteban San Ramón, por causar daños en una propiedad particular con 3 reses vacunas.

Cortas

Por cortar un roble sin autorización alguna, en una finca del señor Marqués de Perales, han sido denunciados ante el Juzgado de El Espinar, los jóvenes Blas y Silverio Martín, á los cuales se les ocupó un podón.

Amonestación

Mañana, en la misa mayor de la iglesia parroquial del Salvador, se leerá la primera amonestación de la bella señorita Asunción Aguilera y el inteligente profesor veterinario de Otero de Herreros, Gregorio Sánchez, quienes en breve plazo se unirán con los santos lazos del matrimonio.

Detenido

La Guardia civil de Sangarola ha detenido y entregado al Juzgado de Villoslada, al sujeto llamado Regino Martín, tratante en ganados, y al cual sorprendió conduciendo una yegua cuya legítima procedencia no supo justificar de modo alguno.

Ama recogida

Por la benemérita le ha sido decomisada al vecino de Corral de Ayllón, don Agustín Argüelles, una escopeta de caza, de dos cañones, que usaba sin estar provisto de la oportuna licencia.

Últimas producciones

Literarias y científicas

Carette, «LA CONDESA DE AULNOY» (memorias de la corte de España); 3'50 pesetas.

Dhanys, «DIARIO DE UNA PENSIONISTA DE PORT-ROYAL»; 3'50 id.

Bonafoux, «OMBOS Y PALOS», semblanzas y caricaturas; 3'50 id.

Unamuno, «POESÍAS»; 3 id.

Gómez Núñez, «MANUAL DE EXPLOSIVOS»; 8 id.

G. Frauche, «ACESORIOS DE LAS CALDERAS DE VAPOR»; á 10 pesetas en rústica y 11 en pasta.

Guías Klases de ferrocarriles del mes de Mayo.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Juzgado Municipal

Registro civil

Se han inscripto los nacimientos de María Teresa Loriga Undabeytia, María Cruz Díez y Díez y Antonio Herrero y Herrero.

Defunción, la del niño de un año de edad, Pedro de Antonio Alvaro.

Música

Mañana, de cinco á siete de la tarde, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón.

Primera parte

Venecia, pasodoble.—N. Nevoliffe, tanda de valsos.—Komzak.

Original, minueto.—Casquil.

Segunda parte

Húngaras (danzas núm. 1 y 2).—Braams.

Aires montañeses, rapsodia.—J. Espino.

Segovia, pasodoble.—Delgado.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, 39 á 40 1/2 reales fanega de 94 libras.

Cebada, á 24 id. id.

Centeno á 26 id. id.

Algarrobas á 31 id./id.

Garbanzos de 140 á 160 reales fanega.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 41 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'00 reales las 94 libras.

Entraron 25 fanegas de centeno que se pagaron á 27'25 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

RIOSECO

Los precios que han regido en este mercado:

Trigo á 40'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 19'00 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

Entraron 00 fanegas de trigo.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 41'50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 26 id.

Cebada, á 22 id.

Algarrobas, á 28 id.

Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencias del mercado á sostenida.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 40'50 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 25 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 24 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 40'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

Se vendió trigo de Roa y Peñafiel á 41 reales; Zamora y Toro 40 Salamanca y Nava del Rey á 40'50.

Han llegado 50 vagones de trigo.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

á tarde

La Reina

Hasta el momento en que telefoneo, continúa sin novedad en su interesante estado, aun cuando durante todo el día sintió no pocas molestias, motivando la natural expectación, por creerse que hoy, que empezó á menguar la luna, no sería difícil ocurriera el tan esperado alumbramiento.

Además, en igual fecha del pasado Abril, tuvo la augusta señora algunos síntomas que hicieron pensar en un parto próximo.

S. M., sin embargo, ha hecho hasta ahora su vida normal, aunque no salió de Palacio.

El infante D. Fernando

S. A. se encuentra bastante mejorado del sarampión que padece.

Exposición automovilista

A las once de la mañana, y con el ritual acordado, se celebró la apertura de la Exposición

de automóviles, acto que presidieron el Rey, la Reina Cristina, la Infanta Isabel, el cuerpo diplomático, el Gobierno y las autoridades.

El conde de Peñalver, presidente del Real Automóvil Club, y de la comisión organizadora, pronunció un elocuente discurso y S. M. el Rey declaró abierta la Exposición.

Terminado el acto oficial, don Alfonso recorrió detenidamente todas las instalaciones.

Consejo suspendido

El Consejo de ministros anunciado para hoy, ha sido aplazado hasta el próximo lunes.

Ruego de La Cierva

El ministro de la Gobernación ha rogado á la Prensa que se abstenga de hablar del «Pernales», por considerar impropio de él el proparlar las fechorías del famoso bandido.

Viaje á Holanda

Se dá como seguro, que los Reyes don Alfonso y doña Victoria, harán un viaje á Holanda, tan pronto como se encuentre restablecida del parto la augusta señora.

Conferencia

El eminente doctor Cajal, ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de la Gobernación para rogarle se introduzcan algunas reformas en el Instituto de Alfonso XII.

Los liberales y las elecciones

Ha dicho el Sr. La Cierva que el Gobierno considera que, aun cuando los liberales alardean de abstenerse en las elecciones de Senadores, serán muchos los que luchen.

Visitas

El señor Moret está recibiendo gran número de visitas y adhesiones de correligionarios, aprobando la conducta que se ha trazado.

Sin embargo, se sabe que son varios los liberales que desoyendo los deseos del expresidente, lucharán por la senaduría.

Trabajos infructuosos

Los liberales se sabe que es-

tán trabajando sin resultados, para que los republicanos y solidarios secunden su actitud.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 82'80
 Amortizable al 5 por 100... 101'30
 Acciones del Banco..... 444'00
 Acciones de Tabacos..... 401'20

CAMBIOS

París á la vista..... 10'80
 Londres á la vista..... 27'90

G. Cano.

Ama de cria

Se desea una soltera, con leche fresca y abundante, para criar en casa de los padres de la criatura.

Se informará en la Administración de este periódico.

Carne de toro

Desde el próximo lunes 6, al 30 de Septiembre, la carne de los toros que se sacrificuen en la Plaza de esta Capital, exceptuando de éstas las de ferias, se venderá en el sitio de costumbre, Azoguejo, á 1'20 pesetas kilo, con hueso y á 2 pesetas sin hueso.

«Ya comeremos carne.»

Venta

A voluntad de su dueño se venden veintidos fincas rústicas en Escalona y tres casas en Segovia; una en la Plaza Mayor, núm. 2, lindera al Ayuntamiento; otra en la calle de Malcocinado, núm. 13 (Cuatro Calles), y otra en la calle de San Frutos, núm. 17.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados en la Notaría de D. Obdulio García, hasta las doce del día 14 del corriente mes de Mayo, y la venta se hace con arreglo á las condiciones establecidas que están de manifiesto en dicha Notaría, calle de Colón, Segovia.

Venta de casa

Se vende una casa en esta ciudad, situada en la calle de la Judería Nueva, núm. 4.

Informará D. Juan González Salamanca, Procurador. Juan Bravo, 27, 2.º

“Ecos Infantiles,”

Obra *primera y única* en su género, aprobada por el Consejo de Instrucción pública y declarada de *utilidad y texto* para las Escuelas de educación primaria por Reales órdenes de 12 de Mayo y 14 de Diciembre de 1888. (Séptima edición).

LETRA Y MÚSICA

DE

Isidoro Hernández y Hernández.

Este notable libro, elogiado por la prensa de toda España é importantes publicaciones extranjeras, contiene la letra y música de dieciocho inspirados cantos escolares, cuatro de carácter religioso, titulados: *Plegaria al Señor, Plegaria á la Virgen, Ave-María y Creo en Dios.*

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Granada y Sevilla y Obispos de Madrid-Alcalá, Jaén, Cádiz, Lugo y Segovia, han concedido indulgencias á los fieles de sus Diócesis, por cada vez que reciten ó canten dichas composiciones religiosas.

De venta en las principales librerías de España

Segovia.—**Librería del DIARIO DE AVISOS**

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.
 Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

SECCION DE ANUNCIOS

MOYA, FOTOGRAFO

Plaza Mayor, 30 y 31 (Soportales del Café Montañés)

A todos los niños y niñas que en esta casa se retraten de Primera Comunión, se les hará un magnífico regalo.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Trato Surti Registrad. Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como per encanto. Boticas y Droguerías.

Para la Primera Comunión

Inmenso surtido en Devocionarios, Medallas, Rosarios, Estampas y Recordatorios para la Primera Comunión.

Imágenes, Crucifijos y objetos de metal para Iglesia.

Artículos de escritorio, de piel y para regalos.

Papelería y menaje para Escuelas.

Librería Religiosa

LA CONCEPCION

Plaza Mayor, 44 y 45.—Segovia

La Moderna

Plaza Mayor, 38

Queda nuevamente establecida esta conocida tienda, con un grand surtido en cristalería, loza y demás artículos pertenecientes á este ramo, donde encontrará el público que visite este establecimiento, una gran rebaja en la infinidad de artículos que tiene á la venta.

6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículos novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto, BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Enviase, franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad Italiana, calle Universidad, 6.—BARCELONA.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.

Fundada 1752. Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Hial del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847. Emplastos Porosos de **Alcock**

Remedio universal para dolores.

Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

ESTOMACALINA

—Unico. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la **Estomacalina, Alfaceme** y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.**—Precio, 4 pesetas.

La Unión y

El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Baccalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resistían con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

EL JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Imp. de EL ADELANTADO,

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.